

Grille de dépouillement des observations recueillies, selon les thèmes retenus, lors de l'enquête publique portant sur la modification du Plan Local d'Urbanisme (PLU) de Fresnes

NB : Les thèmes retenus figurent en abscisse et les observations, courriers ou courriels figurent en ordonnée. Une croix est portée au regard de chaque observation ou courrier lorsque le thème retenu y est évoqué.

THEMES →	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	AVIS	Commentaires	
← Observations courriers ou mails	Densification en général	Bassin de Berry et assainissement	Les Groux	Les circulations douces	La circulation en général (vitesse, pollution, Les équipements publics	Les transports	Le cadre de vie- Les espaces verts	La fracture Nord-Sud	La ZAC Cerisaie	FAVORABLE	DEFAVORABLE	NON EXPRIME	Compléments apportés sur autres problématiques ou précisions importantes intéressant l'enquête développées dans l'observation, le courrier ou le courriel.
REGISTRE PAPIER DE FRESNES													
Obs 1				X				X			X	<p>M. (ou Mme) PAIN a écrit :</p> <p>J'ai lu attentivement le document « 1 A – diagnostic territorial ». En page 89, je suis heureux de constater que le PLU prévoit de préserver les réservoirs de biodiversité (voir en page 81, les oiseaux nicheurs, les mammifères, les insectes). Mais sur aucune des 119 pages, je n'ai pas vu écrit le mot « poussette », celles-ci pourront elles circuler convenablement sur le territoire de Fresnes, ce qui n'est pas le cas actuellement, compte tenu de l'accroissement de densité, notamment à Fresnes Nord.</p>	
Obs 2		X			X							X	<p>M. MANDEL ? a écrit :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Bassin du moulin de Berry : incohérences entre les documents - Dans la partie OAP, le bassin n'est plus enterré (p13 du rapport de présentation – modification N°1) ; dans le diagnostic territorial 1-A, p43, 2^{ème} § « création d'un bassin semi-enterré » puis dans le même §, « il s'agit d'un bassin enterré (voir avis du préfet de région) A éclaircir donc ; - Problèmes et risques d'inondation par ruissellement (document diagnostic déjà cité p.43). Se rapprocher du SECDEF qui depuis ...53 ans se bat pour faire cesser les inondations liées aux insuffisances du réseau d'eau pluviale et assurer une certaine coordination des différents acteurs de ce dossier- - Sols pollués (p 44) les sites Basias sont très difficiles à identifier sur le plan annexé : un peu plus de clarté SVP ; - Le financement des « passoires thermiques » n'est qu'évoqué... Globalement les objectifs sont intéressants pour la ville, reste la mise en œuvre des ambitions en matière de circulation, de place des circulations douces et de limitation de la circulation routière (vitesse, pollution, stationnement)
Obs 3			X					X	X			X	<p>Mme MERIEUX a écrit :</p> <p>Avant la clôture du 1^{er} octobre au soir de l'enquête publique sur la modification du PLU de Fresnes, je conclus en joignant la photocopie de 2 extraits d'articles de journaux :</p> <ul style="list-style-type: none"> - 1 – Fresnes demain, retour sur la concertation <ul style="list-style-type: none"> • Observations sur la fracture entre le Nord et le Sud ; • La question de l'évolution de la ville - 2- Edito du Panorama Été 21 <ul style="list-style-type: none"> • Penser à la ville de demain – les principaux enjeux. <p>Toutes ces questions et remarques sont à considérer et à mettre en œuvre. En clair, que tout ceci ne reste pas des paroles...sans effet... Entre autres, on peut lire dans le document 'Justifications des choix retenus » du PLU (Cf. document 1b – RP. PLU de Fresnes modif1.pdf en pièce jointe)</p> <ul style="list-style-type: none"> • En page 13 que les Groux, situés en zone UB sont « une parcelle offrant un potentiel de densification ». Merci bien pour ce potentiel de densification, facile à dire ou écrire mais difficile et compliqué à vivre. <p>Ce choix retenu est contraire au « ras-le-bol » du bétonnage et des constructions comme mentionné dans l'article « Fresnes</p>

2- Politique de densification

Il ne faudrait pas renforcer les inégalités en demandant de manière uniforme à toutes les villes la construction de logements alors que d'autres villes ont beaucoup moins de densité et plus de disponibilité.

Fresnes est de plus en plus liée à Paris et à la métropole au point de nous faire craindre que sous peu les décisions ne seront plus prises à Fresnes.

La maire de Paris, après avoir soutenu un bétonnage accéléré à Paris, tours diverses, remplissage des dents creuses, s'est aperçue que cela aggraverait les effets du réchauffement annoncé et elle a changé son discours. Il ne faudrait pas transférer les problèmes sur les petites villes de banlieue...

Nous sommes favorables à la limitation de hauteur des immeubles, telle que prévue par la mairie, même si Fresnes comporte des immeubles très haut, car ces immeubles sont bien plus espacés que ceux à construire en bordure de rue.

3- Division parcellaire

Le cas des maisons de la rue Léon Bernard montre la densification rampante des zones pavillonnaires.

Le terrain initial fait 480 m² ; la division a produit des parcelles de 120 m²

Avec un COS proche de 1, la division parcellaire a créé en fait un immeuble.

Il faudrait donc limiter les possibilités de division parcellaire en zone pavillonnaire avec une surface minimale de 250 m² par parcelle.

4- Application des règles

Certaines règles ou intentions énoncées paraissent plutôt saines ; par exemple l'imperméabilisation des sols ; encore faut-il les faire respecter.

On constate que les constructions neuves ne les respectent pas et qu'il n'y a aucun contrôle à ce sujet lors de la réception des constructions.

Exemple des 4 maisons de la rue Léon Bernard dont le terrain est bétonné à 85 % ; les terrasses ont-elles été construites avec un permis de construire ?

Autre exemple, celui des clôtures qui peuvent monter à 2 m de hauteur mais pas être opaques ; et pourtant la plupart des maisons neuves ont des clôtures complètement fermées.

La conséquence de ces deux anomalies est qu'on ne plante plus de haies, ce qui est défavorable sur le plan esthétique mais surtout sur l'absorption de l'eau et de la chaleur.



 **600 000 € / Vente**
11/04/2019
14B RUE LEON BERNARD

 **98 m²**
Maison / 5 p

 **118 m²**
sols

Mail 22	X	X											X	<p>M. DE BAECQUE de Fresnes a écrit : Remarques à l'attention de M. le commissaire enquêteur sur la modification du PLU</p> <p>Je rejoins très largement les remarques de Mme l'Architecte des Bâtiments de France, et notamment sur :</p> <ul style="list-style-type: none"> - le coefficient d'emprise au sol : il est souhaitable de le diminuer encore (en l'abaissant à 30%) pour contribuer davantage à l'effet d'îlot de fraîcheur mais la proposition de 35% pourrait s'appliquer aux parcelles de petite taille (dont la surface maximale reste à définir -200 ou 250m2 - après examen fin des surfaces de parcelles de la zone UE) - la suppression de la précision « enterré » concernant le bassin de rétention : il semble impossible de le réaliser autrement - la traitement des édicules techniques en toiture et l'obligation de les habiller d'un bardage - les différentes mesures suggérées concernant la protection de la qualité architecturale des ensembles remarquables repérés (auxquels il conviendrait en effet d'adjoindre les bâtiments du domaine de la Peupleraie) - et plus généralement, il serait souhaitable d'établir, avec l'aide du CAUE, un cahier de prescriptions (ou de recommandations) architecturales et paysagères pour conseiller les particuliers dans leurs projets de traitement des façades comme des haies et des clôtures.
Mail 23	X			X									X	<p>M. CHARLES a écrit : Veuillez trouver ci-après quelques remarques concernant les modifications envisagées :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Abaissement du coefficient d'emprise au sol zone UE <p>Pas d'accord du tout avec cette mesure.</p> <p>En effet le coefficient actuel - 40% - n'a rien de déraisonnable pour une zone pavillonnaire d'une commune de la petite couronne située à une dizaine de kms de Paris.</p> <p>Fresnes n'est pas en pleine campagne !</p> <p>Les pavillons des années 30, nombreux en zone UE, font aussi partie du patrimoine Fresnois. Abaisser ce coefficient d'emprise au sol de manière uniforme va à l'encontre des objectifs affichés de conservation d'un bâti ancien.</p> <p>Comment prétendre conserver le tissu pavillonnaire historique lorsque les contraintes se multiplient de toutes part et finissent par empêcher son amélioration ?</p> <p>Conjugué aux limites de hauteur imposées à cette zone, et qui restent calculées à partir du sol naturel même lorsque les risques d'inondations imposent une surélévation du premier niveau habitable, un coefficient d'emprise au sol abaissé à 35% rend très difficile l'extension de la surface habitable et la modernisation de pavillons anciens souvent petits et étriqués.</p> <p>L'objectif affiché – préserver les cœurs d'îlots – est louable.</p> <p>Mais cet objectif pourrait être atteint autrement, en imposant un retrait plus important pour les vues directes entre constructions et sur les propriétés voisines et/ou en abaissant le coefficient d'emprise au sol uniquement en cas de division de parcelles.</p> <p>Et si le coefficient d'emprise au sol de cette zone finit par être abaissé de manière uniforme, il serait bienvenu que la mesure s'accompagne au minimum d'un desserrement de la contrainte pesant sur la hauteur autorisée des bâtiments situés dans le périmètre des zones exposées aux risques de crues.</p> <p>De plus, afin de permettre l'amélioration des constructions existantes, l'exception figurant au point 3.1.2. « Dispositions particulières » du règlement de la zone UE doit être conservée.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Extension réseau pistes cyclables : <p>Pourquoi pas, mais à condition que cela ne soit pas fait en dépit du bon sens : vélos autorisés à rouler dans les deux sens quand la voie est à sens unique ou piste cyclable dessinée sur le trottoir, sans aucune protection pour les piétons, comme c'est le cas avenue Jean Moulin !</p>
23	Total des observations recueillies sur le registre dématérialisé													
27	Total des observations recueillies au cours de l'enquête													